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皆さんこんにちは。 

本日は、株式会社アクアリゾート代

表取締役社長の星智也様にお越しい

ただきました。星様は最近新潟西ロ

ータリークラブに入られたそうで、

本日は錦鯉の水槽のお話をお聞きで

きると伺いました。卓話楽しみにしております。 

さて、実はいつもこの挨拶は、あらかじめ決めて

来ることもありますが、会場に来てから考えたりも

しています。先程武田さんと、最近気温の変化が激

しい話をしていたのですが、今回暖かい気温から、

急激に寒くなる原因は、前線が通過したためですが、

約 30年前アメリカに住んでいたとき、今回以上に急

激な気温の変化をはじめて経験しました。クリーブ

ランドという北の方の地区に住んでいたのですが、

夏のように暑かったのに、前線が通過したあと、カ

ナダの方から強い寒気団が入り込んで来て、冬のよ

うな寒さになったことを思い出しました。 

では星様、後ほど卓話よろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

・地区ロータリー財団委員長より、 

｢2024-25年度ロータリー財団地区補助金の活用に係る申請受付について｣ 

・地区ライラ委員長より、｢第 22回ライラ研修報告書の送付について｣ 

・ロータリー囲碁同会より、｢第 22回ＲＩ台湾囲碁大会のご案内｣ 

日時：5月 18日(土)～19日(日) 会場：台湾・桃園氏の敏盛智医城 

・三条市特別支援教育研究協議会より、｢どんぐり 第 53集の送付について｣ 

 

 

 

◆本日の行事：「外部卓話｣ 

◆本 日 の 出 席：５４名中３３名 

◆先々回の出席率：５４名中４１名 75.93％ 

（前年同期 77.36％） 

◆本日のゲスト： 

株式会社 アクアリゾート  

代表取締役社長 星 智也 様（新潟西 RC） 

◆先週のメークアップ(敬称略)： 

2/15 ｺﾞﾙﾌ同好会総会・新年会 佐藤義英 

石川一昭、岡田大介、落合益夫 

柄沢憲司、佐藤弘志、武田恒夫 

外山裕一、花井知之、渕岡 茂 

松山浩仁、丸山 勝、森 宏 

2/17 ロータリー財団セミナー 米山忠俊 

武田恒夫、渕岡 茂 

2/19 理事会新年会  森 宏、武田恒夫 

丸山 勝、佐藤義英、石川友意 

石川一昭、石丸 進、外山裕一 

＊本日の配布書類等 

・月信 2 月号(閲覧) 

・週報 No.1742 

会長挨拶： 森 宏 会長 

三条北ロータリークラブ週報 

●例会日：火曜日 １２：３０～１３：３０  ●例会場：三条ロイヤルホテル ℡ 0256-34-8111 

会 長 ： 森  宏  幹 事 ： 安 藤  宰  Ｓ Ａ Ａ ： 福 岡 信 行 

  

  

三 条 北 R C ： 森  宏 会 長    

「 世 界 に 希 望 を 生 み 出 そ う 」  

「ロータリーの心で友情を深めよう」 

「 Ｇ Ｌ Ｏ Ｃ Ａ Ｌ に 活 動 し よ う 」  

例会日 ２０２４．０２．２０ №１７４３ 
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石丸 進 君 星社長 本日は誠に有難うございます。  

森  宏 君 株式会社アクアリゾート 代表取締役社長 星智也様を歓迎して。  

石黒 隆夫 君 (株)アクアリゾート 星智也様、本日はよろしくお願い致します。  

松山 浩仁 君 本日は星様、卓話よろしくお願いします。  

大野 新吉 君 本日の卓話 星様宜しくお願いします。我が家の 2ｍの水槽もらってくれる方いませんか？  

花井 知之 君 本日も御協力ありがとうございます。  

    

    

    

米山 忠俊 君 米山奨学に協力。  

石丸 進 君 星社長、有難うございます。感謝致します。  

森  宏 君 協力します。  

野崎 喜嗣 君 協力します。  

羽賀 一真 君 アクアリゾート星様、本日はよろしくお願いします。  

    

    

    

石丸 進 君 アクアリゾート星社長様、本日は有難う御座います。  

石川 一昭 君 アクアリゾート星様ようこそ北ロータリークラブへ、卓話よろしくお願い致します。  

森  宏 君 星様の錦鯉のお話し楽しみです。  

武田 恒夫 君 (株)アクアリゾート星智也社長様、本日は宜しくお願いします。  

渕岡 茂 君 田崎ＢＯＸ委員に協力。雪国に雪が無い事を良しとするべきか、悩みますね。  

石川 友意 君 アクアリゾート星社長様を歓迎して!!  

落合 益夫 君 ＢＯＸに協力。  

外山 裕一 君 ＢＯＸに協力。  

佐藤 義英 君 ＢＯＸに協力。  

吉川 将人 君 ニコニコに協力すると良い事があるのは本当でした！先日、投資家人生初めての 

ストップ高を経験し、上り調子です。これからもガンバリます。 

 

田崎 尚志 君 ＢＯＸに協力。  

 

 

講師紹介： 石丸 進 プログラム委員長 

本日は、私共の取引先でもあります株式会社アクアリゾートの星社長に来ていただき

ました。お店に熱帯魚の水槽を設置してもらっておりますが、今は錦鯉に大分力を入れ

ておられる様で、今日はそのお話しをお聞きできると思います。では、星社長どうぞよろ

しくお願いいたします。 

 

「 (株 )アクアリゾートの事業紹介と鑑賞魚市場について」  

株式会社 アクアリゾート 

代表取締役社長 星 智也 様（新潟西 RC） 

 

皆様こんにちは、はじめまして

(株)アクアリゾート代表取締役の

星と申します。2月 8日に新潟西 RCに加入させて

頂きました。改めましてどうぞ宜しくお願い致します。 

自己紹介 

1978年 3月 29日生まれ（45歳） 

新潟県上越市生まれ、新潟市育ち。 

2000 年：大学卒業後畜産系商事会社に就職。3 年

間、鶏卵部門にて養鶏管理から卸流通、

Gセンター立ち上げ業務等に携わる。 

2003年：(株)リクルートに転職。 

2006年：アクアリウムの魅力の発信と、新しい価

値創造を目的として(株)アクアリゾート

を創業。 

２月２０日現在累計  ３１８，０００円 

ロータリー財団 BOX  

２月２０日現在累計  ６３２，０００円 

ス マ イ ル B O X  

２月２０日現在累計  ２１７，０００円 

米 山 奨 学 B O X  

本日の行事： ｢外部卓話｣ 
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企業理念 

「アクアリウムの可能性を広げ、 

新しい価値を創造し、文化へと昇華させる」 

背景としては、一般的に趣味として浸透してい

るアクアリウム（ガラス水槽に美しい観賞魚を泳

がせ楽しむ。）ですが、実はアクアリウムとは、単

純に美しい観賞魚を飼育する楽しみ方だけではな

く、その癒し効果、演出方法、訴求力等様々な点で

高い可能性を秘めています。 

弊社は事業を通じてその可能性を引き出し、価

値を生み出し、もっと身近な存在として文化浸透

させていきたいと思い、この理念を掲げ続けてお

ります。 

 

● 当社事業のご紹介                                

事業概要 

① アクアリウム事業 

・観賞魚水槽の設計施工、レンタル、メンテナンス 

・カルチャーイベント企画・運営 

・新潟錦鯉文化普及活動 

アクアリウム事業は大きくいうと「ペット」産

業、その中の鑑賞魚市場となります。 

観賞魚の市場はペット産業の一部分なので、観

賞魚だけ切り取った市場規模は直近のデーター公

表がないのですが、過去の環境省の業界規模推定

値をしてお伝えすると「800億」という金額が算出

されています。新潟での生産量が多い餅の国内市

場は約 300 億程度ですので、観賞魚市場は餅市場

の約 2.5 倍程度とイメージして頂くと想像してや

すいかもしれません。 

しかし、市場規模 5000億程度の国内犬猫市場か

らすると国内の観賞魚市場は決して大きいとは言

えません。 

一方、国際的な市場では拡大を見せており、2022

年から 2028年まで CAGR（年平均成長率）8.0%で成

長すると予測され、86億米ドル規模に到達する見

込みです。1 ドル 150 円換算で約 1.3 兆円程度に

なります。 

この観賞魚の国際市場で目立つ中国・アメリカ・

オランダ・ドイツ・・・等では、国民の可処分所得

が伸びている事もあり、様々な場所でアクアリウ

ムの演出がダイナミックであり生活に身近である

環境が印象的です。 

日本国内においても、発信の工夫によっては、

まだまだ成長の余地がある、ポテンシャルの高い

市場と考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

創業からメインの【水槽定期管理サービス】は、

約半分が医療施設・福祉施設で癒しのニーズが高

い業種となります。 

又、最近伸びてきているのが保育園等の施設、

一般企業です。こども園等では情操教育・理化学

教育の、企業では健康経営の一環として導入され

る方が増えてきています。 

特に注力しているサービスが「アクアリウムセ

ラピー」です。 

●怒りっぽいひとが穏やかになった 

●夜の徘徊が減った 

・毎日決まった時間に鑑賞するようになり、日

中の行動量が明らかに増え、夜ぐっすりと就

寝されるようになった 

・餌やり当番や魚の観察当番等の役割も日々の

生活に張りを与えている 

この効果を検証するため、河渡病院の看護研究で

精神科の患者さんを対象としたセラピー効果（ス

トレス緩和作用）の測定を行い、その効果を確認

する事ができました。 

見る方の興味を引き付け観賞行動につなげる事

を考え、レイアウトや魚種選定・餌やり方法等の

           

 

                
                 

                
                         
             

                      

定期管理先：310件  ※2024年 

医療施設 

76（27.0％） 

福祉施設 

62（22.1％） 

店舗等 

46（16.4％） 

教育機関 

39（13.9％） 

一般企業 

39（13.9％） 
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活用プランニングを行うことにより、一層のセラ

ピー効果発揮を生み出すことができる事が確認さ

れており、現在はアクアリウムセラピーを当社の

商標登録として、多くのお客様へ提供させて頂い

ております。 

他に、カルチャースクールを老人ホームや子供

向けイベントで開催し、大型な水槽展示やアート

イベントを連携して行うなど、アクアリウムの文

化発信の「入口」として力を入れております。 

 

② エクステリア・ビオトープ事業 

・庭池設計施工、保守管理 

エクステリア・ビオトープは錦鯉の池の施工・

保守管理となりますが、右下のサルーンの贅の県

央店様では、水の流れる演出から錦鯉の水槽の施

工管理まで関わらせて頂いており、ふるさと村で

は、大型の水質浄化装置入替作業をさせて頂いて

おります。海外では弁慶のベトナム店で、庭に大

きな池を設置させていただきました。 

エクステリア・ビオ

トープ事業は”もっと

“自然を身近に感じて

頂ける演出施工を目指

して取り組んでおりま

す。 

 

③ 水産養殖関連事業 

・食用魚の畜養・養殖環境設備の設計・施工・管理 

・活魚水槽の設計・施工・管理 

・活魚販売 

 

お客様の「新しく陸上養殖事業を興したい」と

いうご相談からはじまり、2018年から本格的に設

備施工、保守管理という形でサービスを提供して

おります。 

養殖市場は、市場自体に大変注目が集まり伸び

ております。農林水産省「食糧需給表」によると、

日本人一人あたりの魚介類供給量は減少している

のに対し、世界的には水産物の需要が拡大してい

ます。国内外において、国内の養殖水産物が評価

され、安定した供給が求められています。 

また相次ぐ陸上養殖プラントの建設、大規模サー

モン養殖施設には大手商社や外資系企業の参入が

目立っており、電力会社などが出資する企業もサ

ーモンの陸上養殖施設の建設・運営を行うほか、

サバやスジアオノリなどのサーモン以外の水産物

でも陸上養殖施設の建設が相次いでいます。今後

は、陸上養殖施設の大規模化、及び生産する水産

物の多品種化が進むことで、市場の拡大が進むと

見込まれております。 

市場規模(額)もさることながら、その伸び率(成

長率)がこそ最も注目になります。 

当社では養殖事業のプランニングからはじまり、

施工後の保守管理サービスを提供させて頂いてお

ります。 

一般的に養殖のメリットとしては、養殖魚は寄

生虫の発生がない事が消費者には一層の安心感を

提供する事ができ、高い価値があります。 

又、当社の管理においては 3 つの独自性（強み）

がございます。 

･ 餌の良さ（人間が食べても問題がない、安心安

全素材で作る良質な自家製の餌） 

･ 成長スピード（アクアリウムの管理技術がベー

スになり、経験・知見に基づいた管理による成

長促進の実現） 

･ 味（企業秘密含む 餌＋管理体制でできる、美

味しい仕上げの技） 

 

現在はアワビやイセエビ・ヒラメ・カワハギ等

の養殖管理を請け負っております。今後は最も需

要の高い「鮭」の養殖にも注目し、安心安全な新潟

県の「美味しいブランド鮭」を作るお手伝いをさ

せて頂ければと考えています。 

 

 

 

              

  

             
      

           

          

           

              
         

                  
             

              
              

       

  
                            

石焼ステーキ贅 様 
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● 事業活動を通じた地域貢献                        

錦鯉水槽展示により文化普及活動 

錦鯉（KOI）は新潟県の重要な観光資源の一つで

あり、輸出高においては米を上回る特定重要品目

であります。我々の水槽展示及び水質管理技術は、

錦鯉 PR において非常に有効な手段として用いら

れ、新潟県産錦鯉の文化発信について小千谷市、

長岡市と様々な取り組みを行ってきました。  

錦鯉の発祥の地は新潟県中央部の山古志郷で、

現在の小千谷市、長岡市等に分村しています。江

戸時代初期、一帯で食用とした飼育されていた黒

い真鯉から突然変異した模様鯉が出現し、観賞魚

として交配養殖したのが始まりと言われておりま

す。錦鯉が生まれた土地として、山古志郷は「奇跡

の土地」とも呼ばれています。2017年 5月 5日に

は、新潟県が錦鯉を「県魚」として制定。その後

2022年には「国魚」となり、日本を代表する魚と

して世界中から注目を集め続けています。 

 

錦鯉の国内生産状況 

･ 錦鯉養殖業を営む経営体は 536経営体 

（うち主として営む経営体は 512 経営体）H30 年実績）。  

･ 錦鯉の生産量は、約 257万尾（R3 年実績）。  

（国内の生産者の半分以上が新潟県） 

 

錦鯉の輸出状況 

･ 日本文化の象徴として海外でも人気が高く、輸

出額は年々増加の傾向。 

･ この 10年で約 2倍を超える 63億円に拡大。 

･ 国内の錦鯉の生産額（83億円）に占める輸出向

けの割合は 58％（R2 年実績）。 

令和 4 年度、新潟農林水産物の輸出実績について

は、輸出額は 49.1 億円（前年比 25.6％増）とな

り、過去最高。錦鯉が 65.9％、米が 30.1％で輸出

額全体の 96.0％を占めています。 

 

課題 

・ 高価なイメージが多い 

・選別漏れによる廃棄個体が多い 

錦鯉は一度に数十万という莫大な数の卵を産卵

しますが、孵化後、一次選別、二次選別さらにその

一部がようやく品評会で勝ち、高い価値で取引す

ることのできる鯉となります。このような課題解

決と、日本の象徴である錦鯉を文化として広めて

いくために、多数の方々と一緒に普及活動に取組

むことに価値があると考えて、2022年に一般社団

法人水槽飼育普及協会を設立しました。 

 

 

一般社団法人水槽飼育普及協会 

設立目的 

① 錦鯉文化啓蒙 

② 選別漏れの効果的な活用 

選別漏れの錦鯉（小）を楽しみながら水槽飼育

する事で、一層の錦鯉文化啓蒙に繋がるとか考え

ております。（水槽飼育下では錦鯉は不必要に大

きく成長しません） 

 

具体的な行動目標 

① 県内小学校へ錦鯉水槽の寄与（約 430校） 

② 県内施設等への錦鯉水槽設置 

 

小学校へ水槽寄与活動は、錦鯉を文化として昇

華させたい、という我々の想いを叶えるために重

要と考えていますし、私自身、幼少期からアクア

リウムが身近な存在であったことが、現在の起業

に繋がっていると感じております。 

身近に錦鯉水槽があるという環境は、子供たち

の記憶に残り、身近な観賞魚として浸透し、将来

的なシビックプライド（地域への誇り・愛着、更に

良い場所にしようとする意志）の醸成にもつなが

ると考えております。是非皆様にもこの活動にご

協力、ご検討頂きたくご案内いたします。 

新潟の錦鯉文化を皆様とともに盛り上げていけ

たら幸いです。 

ご清聴頂きありがとうございました。 
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行事予定（第４分区内ＲＣ） 
 

★上記以外ＲＣ 火曜日 分水・田上あじさい 木曜日 見附   
 

 

 

５日(火) 分 水 RC 新潟大栄信用組合本店  １８日(月) 三条南 RC 三条信用金庫本店 

  11：00～14：00 ２１日(木) 加 茂 RC 加茂市産業センター 

１２日(火) 三条北 RC 三条ロイヤルホテル ２６日(火) 分 水 RC 新潟大栄信用組合本店  

１５日(金) 吉 田 RC 燕市吉田産業会館    11：00～14：00 

  10：00～15：00    

 

月 火 水 木 金 土 日 

    1 2 3 
    吉田 RC     

 
  

 ｢通常例会｣ 
  

4 5 6 7 8 9 10 
三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC 吉田 RC     

｢第一例会｣ ｢臨時総会｣ 森会長 
 

｢セミナー報告会｣ 
 

米山委員長セミナー  

石川勝行副委員長 

財団委員長セミナー 

武田会長エレクト 

ローターアクト地区大会 

森会長 

｢会員卓話｣ 

成田秀雄会員 

｢ﾛｰﾀｰｱｸﾄ地区大会

出席報告｣ 

燕 RC変更→8日 

加茂 RC｢外部卓話｣ 

巻 RC｢外部卓話｣ 

｢会員卓話｣  

燕市長 鈴木力様 

燕 RC｢外部卓話｣ 

新潟県発達障がい 

者支援ｾﾝﾀｰ相談員 

木村様  

    

11 12 13 14 15 16 17 
三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC 吉田 RC     

｢ＰＥＴＳ報告｣ 

永桶俊一会長ｴﾚｸﾄ 

例会はありません 

振替→ 3/13‐14 

親睦旅行 

「東京銀座 RCと 

東京視察旅行」 

｢ＰＥＴＳ報告｣ 

渡辺良一会長ｴﾚｸﾄ 

燕 RC｢夜例会｣ 

｢R財団ｾﾐﾅｰ報告｣ 

燕 RC変更→13日 

加茂 RC｢外部卓話｣ 

巻 RC｢通常例会｣ 

｢夜例会｣     

18 19 20 21 22 23 24 
三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC｢PETS 報告｣ 吉田 RC     

休会（祝日の週） ｢ＰＥＴＳ報告会｣ 

武田恒夫会長ｴﾚｸﾄ 

休会（春分の日） 燕 RC休会 

加茂 RC｢花見例会｣ 

巻 RC｢通常例会｣ 

クラブ休会    

25 26 27 28 29 30 31 
三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC｢会員卓話｣ 吉田 RC   

｢外部卓話｣ 

 

｢水と衛生月間｣ 

三条市上下水道課 

課長 小山正幸様 

｢外部卓話｣ 

三条市教育長 

髙橋誠一郎様 

燕 RC｢内部卓話｣ 

加茂 RC｢外部卓話｣ 

巻 RCクラブ休会 

｢通常例会｣ 

  

 

  

３月９日(土) 南雲年度 ＰＥＴＳ 長岡グランドホテル 

６月１日(土) 南雲年度 地区研修・協議会 長岡グランドホテル 

９月２５日(水) 南雲年度 地区大会記念ゴルフ大会 

（第４～７分区） 

長岡カントリー倶楽部 

１０月１９日(土) 南雲年度 地区大会１日目 長岡グランドホテル 

～２０日(日) ２日目 アオーレ長岡 

３月 

地区予定 

記帳受付 

9日（土） 

南雲年度

PETS 


